
 A S S EM B L EA  O RDI N A RI A  DEL  14/12/2024  

RELAZIONE DEL PRESIDENTE  

Carissimi Soci, 

Considero aperta l’Assemblea odierna in seconda convocazione con il seguente ordine del 

giorno: 

1) Relazione del Presidente 

2) Presentazione rendiconto preventivo per l’anno 2025 

3) Votazione nuovo Consiglio Direttivo e Revisori dei conti 

4) Tesseramento soci 2025 

5) Distribuzione strenne natalizie 2024 

6) Varie ed eventuali 

 

L’ esercizio 2024, che sta per concludersi, è l’ultimo del nostro mandato triennale ma è 

anche l’ultimo dei nostri lunghi anni di Amministrazione della S.O.M.S. 

Da tempo stiamo cercando persone più giovani di noi che si pongano alla guida della nostra 

Associazione nel rispetto dei principi societari sin qui da noi mantenuti e finalmente il tanto 

auspicato cambio generazionale si sta avverando. 

Un gruppo di soci con precedenti esperienze nell’organizzazione di eventi si è offerto di 

amministrare la S.O.M.S. e, da parte nostra, abbiamo accettato di buon grado questa 

proposta.  

Siamo certi che sapranno ravvivare la nostra Società portando nuova linfa e nuove 

proposte per i soci e per tutta Palestro. Ricordo che la S.O.M.S. è, l’Associazione di 

volontariato più corposa (185 soci) e più longeva (nata nel 1870) che opera sul nostro 

territorio. 

 

Questa mia ultima relazione, in qualità di Presidente, vuole quindi essere un sintetico 

riepilogo della nostra poliennale attività. 

Sotto il profilo sociale ricordo l’acquisto dei computer per l’aula di informatica della nostra 

scuola Primaria. 

Abbiamo organizzato, in collaborazione con AVIS Palestro, una raccolta fondi per i 

terremotati dell’Emilia (raccolti € 2.730,00) con i quali sono stati acquistati computer per la 

scuola di San Felice sul Panaro e consegnati personalmente in loco da esponenti delle due 

Associazioni). 



Su segnalazione di Elena Carisio circa la necessità di aiutare il “corpo bandistico LUIGI 

SABATINI” di Acquasanta Terme frazione di Arquata del Tronto, anch’essi colpiti dal 

terremoto del 2012 che ha distrutto tutti i loro strumenti, con altra raccolta fondi di oltre 

€2.000,00 in collaborazione con le altre Associazioni di Palestro e di alcuni palestresi, 

abbiamo acquistato strumenti per un valore di poco oltre la cifra raccolta e spediti al loro 

recapito. In ringraziamento di questo nostro gesto di solidarietà, il gruppo della scuola di 

Musica Luigi Sabatini composto da ragazzi giovani (circa 40), ha voluto venire a Palestro e 

in quell’occasione ha stretto rapporti di reciproca amicizia con la nostra banda ed i suoi 

componenti. 

Nei i primi giorni di totale emergenza della pandemia causata dal COVID, abbiamo regalate 

al Comune di Palestro mascherine per una spesa di €4.000,00 distribuite gratuitamente ai 

cittadini di Palestro dai volontari della Protezione Civile. 

Abbiamo gestito il Campetto per tantissimi anni (con contratto regolarmente sottoscritto da 

me, da don Gino e dal Vescovo di Vercelli Mos. Albino Mensa) portandolo dall’abbandono 

totale alle ottime condizioni in cui l’abbiamo dovuto lasciare dopo che la Parrocchia ha 

donato tutta l’area al Comune di Palestro.  

Durante la nostra amministrazione abbiamo, tra l’altro, organizzato per tre anni il raduno di 

Marching Band provenienti dal Piemonte e dalla Lombardia, oltre alla nostra Banda, 

vincitrice di trofei in Italia ed in Europa, con molto gradimento dei gruppi partecipanti e del 

numeroso pubblico intervenuto. Abbiamo ospitato una mostra canina con esibizioni 

dell’addestramento di cani. Manifestazione che ha visto un numerosissimo pubblico e molti 

partecipanti palestresi che hanno potuto esibire il loro amici a quattro zampe. 

Abbiamo individuato il percorso attraverso strade di campagna della Via Francigena nel 

tratto da Vercelli a Robbio per evitare ai pellegrini di passare sulla trafficata e pericolosa 

strada provinciale. Percorso ufficializzato e segnalato da tutte le Associazioni della Via 

Francigena. 

Sotto il profilo culturale abbiamo organizzato corsi di computer, Inglese e fotografia. Da 

quest’ultimo è nata una collaborazione con circoli fotografici di Vercelli che ha portato ad 

allestire interessanti mostre fotografiche nel nostro salone. 

Abbiamo creato una branchia della S.O.M.S. chiamata SOMS Cultura per coinvolgere 

giovani soci nell’organizzazione di manifestazioni interessanti a sfondo culturale (storia, 

tradizioni, curiosità) molto ben riuscite e apprezzate dai numerosi visitatori di volta in volta 

intervenuti. 

 Abbiamo pubblicato e, distribuito, dietro offerte, numerose coppie di libri da noi redatte con 

la collaborazione dei soci Giovanni Sassone e Giuseppe Saviolo che ne hanno scritto i testi. 

 Abbiamo pubblicato con la collaborazione di Giancarlo Guiglia due libri di fotografie intitolati 

“Come eravamo …) andati a ruba. Abbiamo anche organizzato nel nostro salone mostre di 

giornali d’epoca riportanti anche articoli sulla Battaglia di Palestro. Altre mostre riguardanti 

arti e mestieri di un tempo, esposizioni di opere di artisti di Palestro nella lavorazione del 

ferro (Aldo Ferraris) e del legno (Flavio Giuliano). Abbiamo anche organizzato incontri e 

dibattiti su diverse tematiche invitando persone di spicco nel loro settore che hanno animato 

le serate con interventi di alto livello apprezzati dal pubblico presente in sala. Non 

dimentichiamo anche i concerti di compagnie orchestrali ospitati in diverse ricorrenze del 



nostro Paese e i concerti della nostra Banda in particolare il concerto di Natale nella sera di 

Santo Stefano diventato ormai un immancabile tradizionale appuntamento. 

Sotto il profilo sportivo, abbiamo gestito per anni la società di calcio di Palestro con ottimi 

risultati sportivi (coinvolti giovani per tutte le categorie), abbiamo organizzato e partecipato 

a numerosi tornei con la prima squadra e con tutte le squadre del settore giovanile. La prima 

squadra ha ottenuto avanzamenti di categoria nel proprio campionato). Abbiamo gestito per 

anni i campi da tennis del Campetto. Iscritto la S.O.M.S. alla FIT e omologato i campi da 

tennis per organizzare tornei tra giovani provenienti da tutta la Lombardia, validi per i 

punteggi FIT, e per i meno giovani con giocatori provenienti da diverse località limitrofe che 

si sono sfidati anche in notturna.  

Per mantenere vivo il ricordo del nostro bravissimo consigliere scomparso prematuramente, 

abbiamo anche organizzato la corsa podistica intitolata “MEMORIAL MARIO GUIGLIA” 

giunta alla sua 16° edizione e ripresa quest’anno dopo aver sospeso la manifestazione 

durante gli anni della pandemia. 

Sotto il profilo ricreativo abbiamo organizzato Feste di carnevale per grandi e piccoli, pranzi 

sociali diventati una tradizione (pranzo di Sant’Antonio e di Pasquetta). Organizzato almeno 

una gita all’anno lunga diversi giorni in tutta Europa ed in Italia oltre ad escursioni di un 

giorno almeno due volte l’anno. Abbiamo organizzato diversi eventi all’aperto e serate in 

Villa Cappa sia canore sia culturali e sfilate di abiti da sposa.  

Per tre anni (2017 / 2019) abbiamo, anche, organizzato il raduno di auto d’epoca con un 

buon numero di partecipanti.  

Abbiamo sempre sviluppato rapporti di amicizia e collaborazione con le altre Associazioni di 

Palestro (Banda, AVIS Protezione Civile e ultimamente abbiamo coinvolto anche i ragazzi 

dell’oratorio). 

Possiamo tranquillamente affermare che la S.O.M.S. in questi anni è stata, l’Associazione 

di volontariato di Palestro che ha saputo organizzare numerosi eventi (a volte 

collaborando con altre Associazioni) tutti aperti ai soci e a tutta la popolazione palestrese 

al fine di ravvivare questo nostro Paese.  

Ricordo con orgoglio che nel Novembre 2017 L’Amministrazione Comunale ha conferito alla 

S.O.M.S. il SAN MARTINO D’ORO, onorificenza conferita a persone o Associazioni che si 

siano distinte in Paese, con la seguente motivazione:  

” PERCHE’ ALL’INTERNO DELLA COMUNITA’ PALESTRESE SI E’ SEMPRE DISTINTA 

COME PROMOTRICE DI UNA PLURALITA’ DI EVENTI CULTURALI, RICREATIVI E 

GASTRONOMICI PER LA VALORIZZAZIONE DELLE TRADIZIONI LOCALI E DEL 

NOSTRO TERRITORIO”. 

Durante i miei 18 anni di Presidenza ininterrotta abbiamo sempre voluto collaborare con 

tutte le Amministrazioni Comunali che in questi anni si sono susseguite alla guida del nostro 

Paese anche se talvolta, e non per nostra volontà, abbiamo avuto dei contrasti.  

Voglio ancora una volta ribadire con forza che la S.O.M.S. è: INDIPENDENTE, 

AUTONOMA, APOLITICA e ACONFESSIONALE. e si muove sul territorio senza dipendere 

da nessuno ma intende collaborare con le Amministrazioni pro tempore per il bene del 

Paese cercando di unire e non dividere la Popolazione di Palestro. 



Auspico, quindi, ai nuovi Consiglieri di proseguire sulle linee guida che in questi lunghi anni 

ci siamo dati e abbiamo sempre osservato ottenendo buoni successi ed un buon 

riconoscimento per il lavoro svolto con umiltà e dedizione senza percepire alcun compenso 

economico sotto qualsiasi forma, per nessun consigliere. 

Lavorando per il prossimo e non per sé stessi, come si conviene ad una Associazione di 

volontariato come la nostra, il successo è assicurato e ne gioverà tutta la S.O.M.S. sia 

annoverando nuovi soci, sia accrescendo la fama positiva della nostra Società. 

Lasciamo questa eredità ai nostri successori augurando loro di intraprendere il nuovo 

cammino rimanendo autonomi nelle loro decisioni e le iniziative che prenderanno siano 

sempre orientate al bene dei soci e di tutto il Paese. 

 

A nome mio e di tutto il Consiglio Direttivo in carica desidero ringraziare tutti i soci per la 

stima e la fiducia prestataci in tutti questi anni e che abbiamo voluto sempre ricambiare 

facendo del nostro meglio per organizzare eventi ricreativi, culturali, sportivi e mantenere le 

tradizioni che purtroppo vanno sempre più scemando. 

Desidero infine rivolgere un sentito GRAZIE a tutti gli attuali consiglieri e a quelli che si sono 

avvicendati in questi anni, per il lavoro svolto con grande spirito collaborativo e di 

volontariato alla guida della nostra Società. Sono loro, consapevoli di operare sempre nel 

bene dell’Associazione e del nostro Paese, gli artefici dei successi annoverati dalla S.O.M.S. 

 

Considerato il corposo programma che ci rimane ancora da svolgere in questa Assemblea, 

chiudo il mio intervento porgendo a nome del Consiglio Direttivo e mio personale, a tutti voi 

ed alle vostre famiglie un sincero augurio di un Buon Natale e di un Migliore e Felice 2025. 

 

PALESTRO, 14/12/2024 

Il Presidente 

Elio Garone  


